
CDU-Fraktion 
Fraktion Freie Wähler 

im Freiburger Gemeinderat 
 

 
Freiburg, den 14.12.2021 

 
 
Herrn  
Oberbürgermeister Martin Horn 
 
per E-Mail an: hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 
 
 
Albert-Schweitzer-Schule I 
hier: Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen 
 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
auf Einladung der Schulleitung konnten wir am 1. bzw. am 2. Dezember 2021 die 
Albert-Schweitzer-Schule I (Grundschule) in Landwasser besuchen und näher ken-
nenlernen. Neben der Schulleitung waren auch Vertretungen der Eltern- und Lehrer-
schaft anwesend.  
Die Schule ist um eine zukunftsfähige Konzeption mit einem klaren pädagogischen 
Profil bemüht. Die Freude über neu renovierte Klassenzimmer und den neuen Spiel-
platz ist groß. Es gibt aber auch eine Reihe von defizitären Punkten, die zum Teil 
zeitnah gelöst werden können. Bei anderen ist in gemeinsamer Arbeit zwischen Ver-
waltung und Schule die Entwicklung einer Perspektive notwendig.  
 
Wir bitten um Beantwortung folgender Fragen:  
 
1. Der neue Spielplatz wurde im September 2021 eingeweiht. Der Bauzaun steht 

immer noch. Warum wird der Bauzaun nicht abgebaut bzw. bis wann ist mit dem 
Abbau zu rechnen?  

 
2. Fensterscheiben sind seit Wochen defekt und mit einer Holzverschalung notdürf-

tig abgedeckt. Neben dem Eingang ist eine Scheibe durchlöchert. Bis wann ist mit 
einer Reparatur zu rechnen?  

 
3. Klassenzimmer wurden gut renoviert. Die dunkelbraunen Natur-Holzfenster er-

hielten keinen Anstrich und wirken verstörend. Das gilt auch für das Rektorat. Ist 
an eine freundlich wirkende Nachbesserung gedacht?  

 
4. Das gesamte Gebäude ist in die Jahre gekommen und macht äußerlich einen 

desolaten Eindruck. Gibt es einen Sanierungsplan? Wäre eine „kleine“ optische 
Maßnahme denkbar? Könnte die Sanierung des Vordachs unabhängig von einer 
möglichen größeren Sanierung vorgezogen werden?  

 



5. Die großen Flure vor den Klassenzimmern sind noch nicht möbliert. Bis wann ist 
mit einer angemessenen Möblierung zu rechnen, damit diese Flächen pädago-
gisch genutzt werden können?  

 
6. Gibt es einen Sanierungsplan für den gesamten Verwaltungsbereich (Lehrerzim-

mer, Schulleitungszimmer, Sekretariat, Leitung Schulkind- und Ganztagesbetreu-
ung)?  

 
7. Die Schülerzahl im Ganztagesbereich wird zum nächsten Schuljahr deutlich stei-

gen. Der verfügbare Platz für die ASS I in der Mensa ist jetzt schon zu knapp. 
Welchen Plan hat die Verwaltung?  

 
8. Welche Vorstellungen gibt es in der Stadtverwaltung zur Weiterentwicklung des 

Ganztagesangebots in der ASS I?  
 
9. Wie viele Schülerinnen und Schüler aus Landwasser besuchen Grundschulen in 

anderen Stadtteilen? Wie viele Schülerinnen und Schüler aus anderen Stadtteilen 
besuchen die ASS I? 

 
10. Wie schätzt die Stadtverwaltung angesichts des Neubaus des Zentrums und des 

Generationenwechsels in Landwasser die Entwicklung der Schülerzahlen ein?  
 
11. Gibt es in der Stadtverwaltung Überlegungen zur Perspektive des Schulzentrums 

in Landwasser?  
 
 
Für Ihre Beantwortung bedanken wir uns bereits vorab. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Dr. Klaus Schüle 
 
gez. Peter Kleefass 
 
CDU-Fraktion 
 
 
gez. Kai Veser 
 
gez. Gerlinde Schrempp 
 
Fraktion Freie Wähler 
 

 
 


